



LIBROS José Balza: "La literatura también sufre en Venezuela" P26



MACHISMO Un juez ordena proteger a las mujeres en Ciudad de México P22

Washington amenaza a Irán tras el ataque a la refinera saudí

El petróleo sube hasta un 20% en una jornada marcada por los nervios y las dudas en los mercados

A. MARS / A. ESPINOSA
Washington / Dubái

Los Gobiernos de Washington y Riad señalaron ayer a Irán por el ataque con drones del sábado contra la mayor refinera saudí. Más contundente que las autoridades saudíes, EE UU publicó una serie de imágenes satelitales que, a su juicio, demuestran la implicación de Teherán en los hechos y anunció una respuesta. Irán sigue negando tajantemente las acusaciones. El enviado especial de Naciones Unidas para Yemen, Martin Griffiths, advirtió ayer de que no se puede dar por confirmada la autoría del ataque, que se han atribuido en solitario las milicias yemeníes Huthi, aliadas del régimen de los ayatolás.

A la espera de los acontecimientos, las posibilidades de un acercamiento entre Estados Unidos e Irán con el fin de abrir una nueva negociación parecen heridas de muerte en este momento. El incidente llevó la zozobra a los mercados energéticos. El petróleo llegó a repuntar el 20%, en una subida inédita desde la primera guerra del Golfo. La subida se mantuvo entre el 10% y el 15% todo el día. PÁGINAS 2 Y 3

Último intento de los partidos políticos por evitar elecciones en España

E. GARCÍA DE BLAS / C. E. CUÉ
Madrid

Las últimas horas de la ronda final de consultas del Rey de España, quien hoy recibe a los líderes de PSOE, PP, Ciudadanos y Unidas Podemos, vieron movimientos inesperados. Albert Rivera planteó por primera vez que Ciudadanos se abstenga, de forma conjunta, con el PP. PÁGINAS 16 Y 17

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

España rechaza extraditar a EE UU a Hugo Carvajal

El exjefe de la inteligencia militar chavista estaba encarcelado desde abril tras ser detenido en Madrid a petición de Washington

F. MANETTO / Ó. LÓPEZ-FONSECA
Bogotá / Madrid

La Audiencia Nacional española acordó ayer dejar en libertad provisional a Hugo Carvajal, exjefe de la inteligencia militar de Hugo Chávez. España rechaza así su extradición a Estados Unidos por narcotráfico y blanqueo, algo que

sí apoyaba la Fiscalía española. Carvajal, *El Pollo*, fue el jefe de la inteligencia militar venezolana de 2004 a 2011, y era reclamado por EE UU por su supuesta vinculación al narcotráfico y al expolio de la compañía estatal Petróleos de Venezuela. El general, considerado una pieza clave en las investi-

gaciones sobre el chavismo al haber roto con el régimen de Nicolás Maduro, mostró durante la vista su negativa a ser entregado y dijo querer colaborar con la justicia española. Permanecía encarcelado desde en abril, tras ser detenido en Madrid a petición de Washington. PÁGINA 20



PRIMER DESFILE MILITAR DE LÓPEZ OBRADOR. El presidente mexicano, flanqueado por el secretario de Defensa, Luis Sandoval, y el de la Marina, Rafael Ojeda Durán, contempla ayer el desfile militar posterior a la celebración del Grito de la Independencia. / H. R. (REUTERS) PÁGINA 4

BUENAVIDA
Afrodisíacos
¿Que sabrá la ciencia?

BUENAVIDA
Gastronomía, salud, belleza, deporte y estilo de vida sostenible
Ya disponible en Kiosco y Más y en revistabuenavida.com

Publicado en España 'El sol en la cabeza', que se inspira en un barrio pobre de Río

Y la favela se hizo fábula

NAIARA GALARRAGA GORTÁZAR
Río de Janeiro

Las favelas son hoy el hogar de 11 millones de brasileños. El ambiente de esos barrios es el que captura el brasileño Geovani Martins en *El sol en la cabeza*, un libro de relatos que ahora se publica en español y que está inspirado en sus experiencias

en uno de los barrios más pobres de Río de Janeiro, donde aún vive. Su retrato sobre la vida de sus habitantes y vecinos, ocultos en el Brasil de la periferia, ha logrado vender 50.000 ejemplares en su país, además de publicarse en lugares como Estados Unidos, Alemania o incluso China. PÁGINA 25